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別記様式（第４条関係） 

会  議  録 

 

会 議 の 名 称      第６回一宮生活圏の拠点づくり検討委員会 

開 催 日 時 平成２９年３月１６日（木）１４時００分～１５時５０分 

開 催 場 所 センターいちのみや ２階研修室 

議長（委員長・会長） 

氏 名 
小林 國男 

委 員 

氏 名 

（出席者） 

小林國男、勝部久和、栗山利也、大上正文、梶浦廣人、

稲垣幸祐、杤尾隆治、薄木加代子、宮辻明美、可藤和

成、川戸恵子、田路麻耶、上山まさゑ 

（欠席者） 

なし 

事 務 局 

氏 名 

宍粟市 

企画総務部：中村部長、世良次長 

一宮市民局：椴谷局長、井上副局長、大谷副課長 

地域創生課：山本課長、原係長、前田主査、前平主査 

傍 聴 人 数  ０名 

会議の公開・非公開の

区 分 
公開・非公開  

（非公開の理由） 

 

決 定 事 項 

（議題及び決定事項） 

１）一宮生活圏の拠点づくりの考え方について 

 

会 議 経 過 別紙のとおり 

会 議 資 料 等 別紙のとおり 

議 事 録 の 確 認 

（記名押印） 

（委員長等） 

                      ㊞                             
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（会議の経過） 

発言者 議題・発言内容 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

副委員長 

 

 

事務局 

 

副委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

１．開会 

 

２．あいさつ 

 ただいまより第６回検討委員会を開催します。 

 

３．協議事項 

１）一宮生活圏の拠点づくりの考え方について  

資料に基づき説明 

 

事務局より説明のあった拠点づくりの考え方についてどなたからでも前向き

なご意見を頂きますようお願いします。 

 

市民協働センターの名称について、７ページでは仮称ですが、12ページでは

正式名称となっています。どちらが正しいのですか。 

 

現時点では、決めきれていませんので仮称となります。 

 

第５回委員会で示された素案には、人口流出を抑制するダムの考え方が載っ

ていましたが、今回の資料には掲載されていません。考え方が変わったのでし

ょうか。 

 

直接的にダムという文言は使っておりませんが、前回までと基本的な考え方

は変わっておりません。 

 

来年度にタウンミーティングを開催される予定のようですが、そこで配布す

る資料はこの資料になりますか。 

 

本資料よりもシンプルな形でお示しすることになると思います。簡素化した

資料を見ていただき、詳細については、市役所の窓口かホームページで確認い

ただくことになるかと思います。 

 

施設規模の目安として、ホールは 204 ㎡となっていますが、何人くらい入り

ますか。小さいのではないでしょうか。 
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事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

センターいちのみやのホールの大きさに合わせています。 

 

250人ほど入れるのでしょうか。 

 

250人入るのは難しい大きさだと思います。 

 

前回ご説明しましたが、センターいちのみやのホールで収容できないイベン

トは、従来どおり、神戸小学校の体育館を使っていただく方針です。 

 

250 人規模なら神戸小学校を使うことになりますので、神戸小学校を使う頻

度は高くなると思います。自由に使うことはできるのでしょうか。 

 

スケジュール調整など難しい面もあると思いますが、いわみ学園も神戸小学

校を使っており、一宮町のときから神戸小学校は他の小学校と異なり市民にも

使っていただけるよう位置付けています。 

 

神戸小学校の体育館は、学校が優先で平日は使えないのではないですか。 

 

神戸小学校の体育館の利用は、年に数えるほどになっており、300 人規模の

利用に限れば年２～３回ほどです。 

 

山崎文化会館は規模を縮小したため、ＮＨＫのど自慢を開くことができませ

んでした。もっと前向きに考えて、拠点と言われるものに合った大きなホール

を作って、大きな人の流れを作らないといけないのではないですか。 

 

ホールが小さいのではないかという意見ですが、どの程度の規模の行事が想

定されますか。 

 

サマーコンサートや文化の集いなどでは、300人～350人の収容が必要です。 

 

社会大学の入学式及び卒業式では、220～230人の人数で神戸小学校体育館を

使っています。 

 

神戸小学校に照明器具は揃っていますが、準備のため職員は苦労しています。

校舎を開けてもらわないといけませんし、何よりトイレが子供用で使いにくい

です。 
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委員 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

哲西町のきらめき広場のように、まじきりを使うことも考えられるがどうで

しょうか。 

 

実際の使用状況を想定する中で、規模について今後検討していきたいと思い

ます。 

 

単純に四角の中に入れるのではなく、使い勝手のよいものにしていただきた

い。拠点と言われるのであれば、将来のことを考えて、大きなものを作ること

を検討いただきたいと思います。 

 

委員会の第１回目で公共施設の管理計画について説明をさせてもらいました

が、今より大きなものを作ることについて、説得力ある言葉で説明を行うのは、

なかなか難しいです。現状と同じことをするのではなく、そこを使って人が集

まればこんなことができるのではないかという提案をいただければと思いま

す。 

 

生涯学習の関係でセンターいちのみやを使っています。拠点づくりの考え方

には、研修室、和室などが載っていますが、使い勝手を良くしていただけたら

と思います。部屋を仕切って使えばよいという考えもありますが、小さなグル

ープも多くなってきています。同じ部屋を区切ると使い勝手が悪くなります。

例えば、仕切りの向こうでは、吹奏楽の練習をしているということがあります。 

 

音が入ってくると困るということでしょうか。 

 

音も気になりますが、お互い別のことをしているので気になると思います。 

 

資料では、あくまで規模の目安を示しているので、１室を２室にするなど検

討は可能です。 

 

研修室は、このセンターいちのみやの２階研修室のようなイメージだと思い

ますが、会議室としても使ってもよいのでしょうか。 

 

そのように考えていますが、これから具体をつめていきます。 

 

先着があれば断られますので、先に申し込んだ者が勝ちとならないようにし

ていただきたいと思います。 
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事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

拠点づくりの考え方に掲載しているのは、あくまで国土交通省の基準に基づ

いて算出したものです。大きいスペースを長期間空けるのも問題ですので、そ

の点も考慮いただけたらと思います。 

 

哲西町のきらめき広場は部屋に区切りができました。 

 

本日の会議開催場所であるセンターいちのみやの２階研修室も区切られるよ

うになっています。 

 

図書館はセンターいちのみやと同じ広さでしょうか。 

 

そうです。 

 

図書館は、本を並べるだけでなく、今風にしてもらいたいと思います。広く

することをお願いするのは言いにくいですが、パソコンを置いたり、読み聞か

せできる空間を作ってもらいたいです。学校の図書室は予算の関係で本が揃っ

ていませんので、本を充実し今風にしてもらったら、子ども達ももっと来ると

思います。本を読みに行きたいなという雰囲気になればと思います。 

 

やはり図を描かないと、どれだけ話をしても決まらないと思います。ただし、

設計士が考えた図は、設計を満たすだけのものです。実際に使用する人が、意

見を言えるのが望ましいと思います。 

 

図がないとイメージできないというのは、その通りですが、まず必要な機能・

規模を想定し、次に専門家に示して図面が作成されるという流れになるかと思

います。 

 

この委員会のように少人数であってもこれだけの意見が出ます。タウンミー

ティングでも、小さな意見がたくさん出ると思います。アンケートを配布して

回収するのはどうでしょうか。タウンミーティングでは、発言する人も大抵決

まっていますが、黙っていても、よい意見を持っている人はたくさんいます。

自治会や隣保で集まるときに「市民局を建替えるけどどう思いますか」と聞い

て議論や検討をしてもらえば、意見も言いやすいのではないでしょうか。 

 

意見集約の方法は様々ですが、市民の皆様からどのようなご意見が寄せられ

て、それがどのように反映されたか、あるいは何故反映されなかったのか、と

いったプロセスを見えるようにすることが大切だと思います。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

タウンミーティングは大変だと思いますので心配しています。小さな声でも

よい意見を吸い上げる方がよいのではないでしょうか。市政報告会のようなタ

ウンミーティングでは、人も集まりにくく、発言する人も偏ると思います。 

 

タウンミーティングは、行政が小学校区に出向くという形をイメージされる

かと思いますが、地域からの申し出で行政から説明に行くというのが本来の形

です。また、若い世代の方にも意見を聞きたいと考えています。商工会の青年

部の方々が、新しい拠点施設になれば土曜夜店はどのように行えばよいかを考

えたり、ホールの壁を取り外してバンドなど音楽ができるようにするなど斬新

な意見も持っています。今までと違うタウンミーティングについて、皆様から

色々とお知恵をお借りしたいと思います。 

 

商工会青年部や高校生など若い方の意見をもっと聞いてもらいたいです。 

 

行政の方は、第３者的な立場に立っている気がしますので、もっと情報や意

見、提案を出してもらいたいと思います。行政としてこの町をどうしたらよい

かという意見を言っていただきたい。タウンミーティングでは、行政の考えを

伝えていただきたいと思います。 

 

情報を出していただきたいとのご意見を受け、図書館の話をさせていただき

ます。市内には図書館が４箇所あり、所蔵している本は、全部で 15万冊であり、

そのうち一宮に１万３千冊、波賀に１万７千冊、千種に１万１千冊あります。

図書館はサンパティオのような農協運営の図書館もあります。 

 

今は、宍粟市のどこでも本が借りられますし、移動図書館もありますので、

市域全体で機能分担できることも考える必要があるかもしれません。 

 

サンパティオに司書がいた頃は、本の貸し借りなどで交流していました。幅

広く利用できるようにすればよいと思います。 

 

これまでの協議には無かったのですが、拠点施設の機能として、調理室が入

っていないようです。一宮保健福祉センター内で、行事ごとで毎週２回今は週

１回調理室を使っています。また、配食サービスを提供するためにも利用して

います。 

 

調理室の機能については、配食サービスの他に災害時の炊き出しなども考え
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委員 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

られると思います。ご意見を参考にさせていただきます。 

 

以前、センターいちのみやにも、調理室がありましたが、今は物置になって

います。 

 

平成のはじめ頃まで、センターいちのみやでは、結婚式や宿泊ができるよう

になっていまして、賑わいがありました。 

 

市民協働センターの敷地は、浸水被害区域に入っており水害も想定されてい

ます。平成 21年の水害では佐用町で行政機能が麻痺しました。非常時にも行政

機能が働くように、土地の造成や防災機能の強化を図る必要があるのではない

かと思います。皆さんの意見を聞きながらとは言われますが、行政は行政側で

安心・安全を確保しなければならないと思います。今回の計画にも施設の安全

性について明記すべきではないでしょうか。 

 

施設の機能と規模については、目安と書かれておりますが、現状と同等のも

のを入れるという方針だと思います。ミーティングルームが複数入っています

のでホールを大きくしてコンテナを入れて使うなど色々と使えるよう柔らかい

視点で柔軟な活用ができる施設にしていただきたいと思います。 

 

メイプル福祉センターや一宮保健福祉センターは、遊戯室が一つの部屋とな

っていますが、千種保健福祉センターは、奥に仕切りを設置しており、祭りの

時は取り外しています。行事があるときに外すことで広いスペースを確保でき、

すごく機能的だと思いました。 

 

拠点づくりの８ページの基本方針を考慮して本気でやっていただきたい。 

 

拠点づくりの考え方に盛り込んでいる基本方針を踏まえて、実行に移してい

きます。 

 

色々な機能を詰め込んでいるのでまとまりのない建物になる印象を受けま

す。市民の憩いの場などシンボル的なものを前面に持ってきたらよいのではな

いでしょうか。設計のことは分かりませんが、素人でも配置的なことは考える

ことができると思います。変わったなあと実感できるものを作りたいと思いま

す。 

 

例えば、図書館を軸に建物のレイアウトを考えるなどできると思います。 
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事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

一同 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

哲西町のきらめき広場も、入口から入ってすぐに開放的な空間がありました。 

 

ホールを大きいものにするのか、それともスポニックパークいちのみやの体

育館に椅子を入れて使うなど改良して使用するのもよいのではないでしょう

か。 

 

使用する目的や規模に応じ適する施設を活用できるよう拠点エリアの中で担

保できることを考えていく必要があります。 

 

財源があるのかどうかも重要な点だと思います。 

 

「市民協働センター」という名称は、かたい印象を受けるので、みなさんで

考えていただけたらと思うのですがいかがでしょうか。名称を募集するという

方法もあるかと思います。 

 

公募をかけると良いのではないでしょうか。公募の範囲を一宮町内にすると

自分達が決めた愛着ある名称になるのではないでしょうか。 

 

本日は、「拠点づくりの考え方」の中で、今後の協議の体制についてもスケジ

ュールをお示しさせていただきました。一宮らしいネーミングを一宮の方に付

けていただきたく思いますので、次の協議の場にお繋ぎさせていただきます。 

 

施設の名称を公募で決めるということについて了承いただけますでしょう

か。 

 

異議なし 

 

本日いただいたご意見を踏まえ、修正した計画は、最終的に委員長及び副委

員長に確認いただきます。本検討委員会は、今日の会議をもって終了します。

また、来年度になると思いますが、策定後は、報告とお礼を兼ねてお集まりい

ただく機会を設けますのでよろしくお願い致します。 

 

委員会としては最後になりますが、ご意見等ございましたら今後ともよろし

くお願いいたします。 
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副委員長 

 

 

 

 

 

４．閉会 

昨年の 10月末に第１回の検討委員会を開催させていただいて以来、皆様から

すばらしいご意見をいただきました。具体的な図がないと、意見が言いにくか

ったと思いますが、来年度夏頃に基本設計という具体の絵が出来上がってきま

す。また、目を通していただき、皆様のご意見が反映されているかどうかしっ

かり確認いただきたいと思います。皆様、ありがとうございました。 

 

 


